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luzernermaler  
Malerunternehmerverband Luzern und Umgebung 

Beschlussprotokoll der 131. Generalversammlung 15. März 2024  
Hochschule Luzerne- Design Film Kunst, Viscosistadt 745, Emmenbrücke  

 
  

 

1. Begrüssung / Formelles  
 
Der Präsident Walter Wesseling begrüsst alle Anwesenden um 17.20  Uhr zur 131. Generalver- 
sammlung und bedankt sich für ihre Teilnahme. Er begrüsst im Besonderen die Gäste, Partner,  
Ehrenmitglieder und Referenten.  
 
Der Präsident informiert die Anwesenden, dass Josua Rieder Fotos macht. Er informiert im Weiteren, 
dass sich diejenigen, die nicht auf Fotos veröffentlicht werden möchten, sich bei Josua Rieder oder 
Brigitte Heinrich melden.  
 
Der Präsident erklärt, dass der Krieg in der Ukraine und die sonstigen globalen Krisen die 
wirtschaftpolitischen Gegenheiten in Europe prägen. Zusätzlich stellt der Anstieg der Hypotheken eine 
weitere Verlangsamung der Bautätigkeit dar, dies neben erweiterten Bauzonenverordnungen und den 
vielen Einsprachen bei Grossobjekten.  
 
Der Präsident stellt fest, dass die Einladung statutenkonform und termingerecht zugestellt wurde.  
Somit ist die Generalversammlung beschlussfähig. Da keine Einwände eingegangen sind wird die GV  
gemäss Traktandenliste abgehandelt.  
 
Es sind 34 stimmberechtigte Mitglieder anwesend, das absolute Mehr beträgt 18 Stimmen. Es gilt das  
offene Handmehr. Der Präsident bittet um sachliche und kurze Wortmeldungen, da viele Traktanden zu 
behandeln sind.  
 
Als Stimmenzähler werden Roger Mathis und Fabian Odermatt mit Applaus gewählt. 
 
 

2. Protokoll der 130. Generalversammlung vom 17.März 2023  
 
Das Protokoll wird in der vorliegenden Fassung von der Generalversammlung einstimmig genehmigt und  
verdankt.  
 
 

3. Jahresberichte  
 
3.a Bericht des Präsidenten 
 
Der Präsident fragt die Generalversammlung an, ob über die Jahresberichte der verschiedenen Gremien, 
ohne Präsidentenbericht, gemeinsam abgestimmt werden kann. Da keine Einwände abgegeben werden, 
wird über alle Jahresberichte abgestimmt.  
 
Markus Vogel  bittet die Anwesenden über den Jahresbericht des Präsidenten abzustimmen.  
 
Der Jahresbericht des Präsidenten wird einstimmig genehmigt.  
 
 
3. b – f Jahresberichte der verschiedenen Kommissionen  
 
 
Bericht QV > Marcel Grimm ist nicht anwesend. Falls Fragen an ihn gerichtet sind. Sollten 
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diese schriftlich gemeldet werden. Wir leiten die Fragen dann weiter und würden 
den Fragesteller wieder informieren. 

 
RPBK-Bericht  Bei Fragen zum würden wir gleich verfahren. Fragen werden an Flavio Bezzola   

weitergeleitet, da Flavio Bezzola heute krankheitshalber abwesend ist. 
  
Marketingbericht  > ohne Fragen 
 
Bericht ÜK   > ohne Fragen 
 
Bericht Umweltschutz   > ohne Fragen 
 
 
Die Jahresberichte der Kommissionen werden einstimmig von der Generalversammlung genehmigt.  
 
 

4. Jahresrechnung 
 
4.a Kassabericht 
 
Markus Vogel erläutert die Jahresrechnung. Diese schliesst  mit einem Gewinn von CHF 924.32 ab.  
Dadurch vergrössert sich das Vermögen per 31. Dezember 2023 auf CHF 93’338.84  
 
4.b Revisorenbericht 2023 
 
Oliver Emmenegger verliest den Revisorenbericht und bittet die Generalversammlung, die 
Jahresrechnung zu genehmigen und dem Kassier, sowie dem Gesamtvorstand Décharge zu erteilen.   
 
Die Jahresrechnung wird von den Anwesenden einstimmig genehmigt.  
 
Dem Kassier und dem Gesamtvorstand wird von den Anwesenden einstimmig Décharge erteilt.  
 
4.c Beitrag luzernermaler   
 
Der Beitrag luzernermaler bleibt unverändert. Der Präsident lässt darüber abstimmen.  
 
Der Beitrag luzernermaler wird von den Anwesenden einstimmig angenommen.  
 
4.d Beitrag SMGV und IMV 
 
Der Präsident informiert, dass der Beitrag unverändert bleibt.  
 
Die Generalversammlung stimmt den Kostenangaben von smgv und IMV zu. 
 
4.e Budget 2024 
 
Der Kassier informiert über die Veränderungen, welche das Budget beeinflussen und etwas höher 
ausfallen lässt als letztes Jahr.  
 
Da es keine Wortmeldungen oder Fragen gibt lässt der Präsident über das Budget abstimmen.  
 
Das Budget wird von den Anwesenden einstimmig angenommen.  
 
Der Präsident bedankt sich für das Vertrauen und versichert den Mitgliedern, dass mit den Geldern 
umsichtig umgegangen wird.  
 
Der Präsident informiert die Anwesenden, dass Josua Rieder neu für die Finanzen der luzernermaler 
zuständig ist und von Markus Vogel gut in das Amt eingearbeitet wurde. 
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5. Mutationen 

 
5. Eintritte  
 
Keine  
 
5.a Austritte  
 
Der Präsident bedauert die Austritte der beiden Firmen Isoardi Malergeschäft AG, Luzern und Yaso 
Decomaler GmbH, Emmenbrücke bekannt geben zu müssen.  
 
Er bedankt sich bei allen die dem Verband luzernermaler die Treue halten. Sollte sich der Verband in den 
kommenden Jahren weiterhin verkleinern, wird über kurz oder lang unsere autonome 
Daseinsberechtigung in Frage gestellt.  
 
Dieser Trend setzt sich gesamtschweizerisch durch. Sollte sich in Zukunft das Verhältnis von 
Verbandsfirmen zu nicht verbandsangeschlossenen Unternehmen stark verändern, wird die 
«Allgemeinverbindlichkeit» des GAV im Maler- und Gipsergewerbe in Frage gestellt werden.  
 
 
 
5.b Todesfälle  
 
Emil «Miggu» Kiener  
 
Guido Durrer hält eine sehr bewegende Laudatio und erzählt über den geschäftlichen wie auch privaten 
Werdegang von «Miggu». Die Abdankung hat am 12. August 2023 auf der Fräkmüntegg stattgefunden.  
«Miggu» war schon längere Zeit gesundheitlich angeschlagen und wurde am 23. Juli 2023 erlöst.  
Seiner Familie unser herzliches Beileid ruhe in Frieden lieber «Miggu».  
 
Die Anwesenden erheben sich für eine Schweigeminute.  
 

6. Wahlen  
 
6.a Vorstand  
 
Der Präsident erklärt, dass sich Kosové Dema (Maler Schlotterbeck AG) zur Wahl in den Vorstand stellen 
würde. Leider kann er heute aus familiären Gründen nicht anwesend sein.  
 
Der Präsident bittet die Anwesenden Kosove Dema in den Vorstand aufzunehmen.   
 
Die Anwesenden nehmen Kosové Dema einstimmig als Vorstandsmitglied in den Verband auf.  
 
Der Präsident bittet sich zu melden, wenn jemand Lust und Zeit hätte, das Präsidium der luzernermaler im 
nächsten Jahr zu übernehmen.  
Walter Wesseling verlässt an der Generalversammlung nach 6 Jahren (gemäss Amtszeitbeschränkung) 
den Vorstand.  
 
6.b Ersatzrevisor  
 
Der Präsident schlägt Flavio Bezzola als neuen Ersatzrevisor vor.  
 
Die Anwesenden bestätigen Flavio Bezzola  einstimmig als Ersatzrevisor.  
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7. Informationen  
 
7.a Marketing  
 
Der Präsident informiert über die Aktivitäten im Marketing und Nachwuchswerbung.  
Er zählt die verschiedenen Aktiivitäten im Jahr 2023 auf und erklärt, was im 2024 auf dem Programm 
steht. In Zusammenarbeit mit dem SMGV haben die Tiktok Aktionen im Netz guten Zuspruch und viele 
Follower gefunden. 
 
Alessia Colledani begleitet jeweils die Dreharbeiten und sieht zu, dass die Sicherheitsvorgaben im 
Malergewerbe eingehalten werden. Sie zeigt am Beamer einige Filme, damit auch jene die kein Tiktok 
haben, sehen was gemacht wird. 
  
Der Präsident informiert auch über die Fernsehsendung auf SRF1 Schweiz aktuell, in welcher der 
überdurchschnittlich grosse Frauenanteil bei Lernenden im Malergewerbe in Luzern thematisiert wurde.  
 
7.b  Information aus dem SMGV von Silvia Fleury  
 
Silvia Fleury hat ein Referat gehalten über die Ausbildung der Gebäudehüllenplaner, der Möglichkeit einer 
Lehre gemäss Art. 32 bei den Gipsern, das neue Outfit und den Inhalt der überarbeiteten Fachzeeitschrift 
«Applica» und das Vorantreiben der Digitalisierung mit «mysmgv» und deren Vereinfachung für alle 
Mitgliederbei der Eingabe von Lohndaten. Bei Bedarf kann das Skript beim Sekretariat angefordert 
werden. Silvia Fleury hat der Versand an unsere Mitglieder auf Anfrage genehmigt.  
 
Der Präsident übergibt Silvia Fleury ein Präsent und bedankt sich bei grossem Applaus.  
 
7.b  Aktuelles SMGV – Ivo Durrer  
 
Ivo Durrer Mitglied vom Zentralvorstand SMGV  
 
Ivo Durrer begrüsst die Anwesenden und gibt kurz Auskunft über seine Arbeit im ZV. Es sind dies die 
technischen Aufgaben und Informationen im Malerbereich, die in seinen Kompetenzbereich fallen. Die 
Arbeit in diesem Germium macht Freude und auch die Vertretung der Innerschweiz ist ihm ein grosses 
Anliegen. Er bittet die Mitglieder, sich bei Anliegen bei ihm zu melden. Die Verhandlungen mit den 
Gewerkschaften werden nicht einfach werden, da es immer wieder Themen gibt, die schwierig zu lösen 
sind wie z.bsp. die Löhne. Die Gewerkschaften werden mit einem grossen Forderungskatalog an den 
Sitzungen erscheinen. 
 
Der Präsident übergibt Ivo Durrer ein Präsent und bedankt sich unter grossen applaus.  
 
7.c Allgemeine Kurzinformationen 
 
Der Präsident erklärt, dass der Vorstand versucht interessante Veranstaltungen zu organisieren, leider 
nimmt die Teilnahme der Mitglieder immer mehr ab. Anlässe sind aber wichtige Termine, um mit 
Mitbewerbern in Kontakt zu kommen. Im Weiteren  würden sich Alessia Colledani und Carlo Durrer 
freuen, wenn wieder mehr Unternehmer an den Veranstaltungen teilnehmen.  
 
Letztes Jahr standen nach Ansicht des Präsidenten weniger temporäre Mitarbeiter zur Verfügung. Leider 
gab auch die Qualität der angebotenen Mitarbeitenden zu Fragen Anlass. Es wäre doch toll, wenn man 
sich gegenseitig im Verband mit Mitarbeitenden aushelfen könnte. Diesem Ansatz müsste etwas mehr 
Aufmerksamkeit geschenkt werden. Nichts destotrotz werden wir weiterhin sicher gut mit Temporärfirmen 
zusammenarbeiten.   
 
Schwarzarbeit ist ein No Go und es ist nicht gut, wenn man davon weiss und nicht eingreift. Wir haben ein 
Beispiel der RPBK gemeldet und die Antwort ist ernüchternd. Nur wenn man Personen bei der 
Schwarzarbeweit inflagranti erwischt, kann man etwas unternommen und die Fehlbaren gebüsst werden. 
Leider reicht es nicht wenn man nur davon weiss, dies aber nicht beweisen kann. Die Schwarzarbeit ist 
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ein nationales Thema. Wir alle sind gehalten Schwarzarbeit zu unterbinden. Gesetzliche Massnahmen 
müssen vermehrt greifen und es muss gegensteuer ergriffen werden..  
 
Auf nationaler Ebene ist die Ausarbeitung des Umweltschutzes im Bereich «Hochdruckreinigung von 
Fassaden» ins Stocken geraten. Die Innerschweizer Umweltschutzämter werden versuchen, bis zum 
Abschluss und Einführung dieser Verordnung, das Unterlagenblatt «Baslermodell»  hier in der 
Innerschweiz einzusetzen. Wichtig ist aber, dass sich auch die Kontrollorgane an dieses Blatt halten.  
 
Sicherheitsschuhe sollten oder müssen auf Baustellen getragen weren. Der IMV hat sich dahingehend bei 
der SUVA gemeldet und von ihnen ein Unterlagenblatt gefordert, an dem sich die Unternehmen halten 
können. In den Kurslokalen in Goldau sollten Sicherheitsschuhe getragen werden.  
 
Benjamin Zehnder erklärt, es heisst, «Sicherheitsschuhe sollen den Umständen entsprechend angepasst 
getragen werden», aber was heisst dies und hier soll sich die SUVA erklären.  
 
 

8. Sponsoren 
 
Neue Sponsorpartner  
 
-Kreativraum AG, Ramona Achermann  
 
-Farben Müller AG Marcel Hügi  
 
Der Präsident heisst die neuen Partner herzlich willkommen. Er stellt die beiden Firmen kurz vor und 
bedankt sich für das Vertrauen und die Unterstützung.  
 
Der Präsident bedankt sich bei den Partnern und bittet die Mitglieder diese bei den Einkäufen zu 
berücksichtigen.  
 
 

9. Anträge  
 
Keine  
 
 

10. Varia  
 
Der Präsident zeigt am Beamer die nächsten Aktivitäten gemäss Agenda auf der Website.  
 
 

11. Ehrungen  
 
11.a Flavio Bezzola  
 
Der Präsident informiert, Flavio Bezzola hat von 2000 –2002 als Aktuar, von 2002 -2005 als 
Vizepräsident, von 2005 – 2007 als Revisor und von 2015 – 2024 als Vizepräsident im Vorstand 
gearbeitet. Er bedankt sich bei Flavio Bezzola für die letzten 9 Jahre im Amt des Vizepräsidenten und 
wünscht ihm alles Gute, vorallem aber gute Genesung, da er der GV krankheitshalber fern bleiben 
musste. Das Abschiedspräsent wird zu einem späteren Zeitpunkt übergeben. Die Anwesenden bedanken 
sich bei Flavio und verabschieden ihn mit einen grossen Applaus aus dem Vorstand.  
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11.a Markus Vogel  
 
Der Präsident informiert, dass Markus Vogel sage und schreibe seit 18 Jahren im Vorstand mitgearbeitet 
hat. Er war 7 Jahre als Vize-Präsident und 11 Jahre als Kassier tätig. Einige Jahre hatte Markus Vogel 
auch Einsitz bei der RPBK. Der Präsident bedankt sich bei Markus Vogel und übergibt ihm unter grossem 
Applaus ein Abschiedspräsent.  
 
11.b Revisor  
 
Der Präsident bedankt sich bei Oliver Emmenegger für seine Arbeit zugunsten des Verbandes und 
übergibt ihm unter Applaus ein Präsent.  
 
 
 
 
Der Präsident bedankt sich bei allen Anwesenden für das Vertrauen. Im Besonderen bedankt er sich bei 
Sonja Greter für die Führung des Sekretariats und ihr grosses Verbandswissen. Ein besonderer Dank 
geht auch an Brigitte Heinrich für ihre grossartige Arbeit im Bereich Marketing und Kommunikation, denn 
es ist wichtig, dass der Verbandsauftritt nach Aussen professionell wahrgenommen wird. Weiter dankt er 
auch seinen Vorstandkolleg*innen für die gute Zusammenarbeit während des Jahres.  
 
Um 18.54 Uhr erklärt der Präsident die Generalversammlung für geschlossen, wünscht allen einen 
schönen Abend und alles Gute.  
 
 
Luzern, 15. März 2024 
 
 
 
Die Protokollführerin: Präsident: 
 
 
Sonja Greter Walter Wesseling 
 
 


